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Beginn 18:05

1 Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung mit 10 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

1.1 Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit (10m/0¬/0l) angenommen.

2 Protokolle

Das Protokoll der Sitzungen am 25.07.2023 wurde mit (10m/0¬/0l) angenommen.
18:14 Uhr: Anja Köhl tritt der Sitzung bei.

3 Wahlen

3.1 Vorsitz

Es wird Ole Hinkelmann als Vorsitz gewählt (10m/0¬/0l).

3.2 Stellvertretende(r) Vorsitz(e)

Es werden Lena Lange (10m/0¬/0l) sowie Tom Schulz (9m/1¬/0l) als stellvertretende
Vorsitze gewählt.

3.3 Finanzverantwortliche Person

Es werden Tatsu Tiedemann und Christoph Langhans zur Wahl aufgestellt. Im ersten Wahldurch-
gang steht es unentschieden zwischen beiden und Tatsu Tiedemann tritt von der Wahl zurück.
Christoph Langhans wird mit (8m/2¬/0l) als Finanzverantwortliche Person gewählt.

3.4 Freie Mitglieder

Es wird Gabriel Gundlach als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Ole Gildemeister als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Anja Köhl als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Maik Radtke als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
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Es wird Jan Böhmerle als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Leonie Nieß als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Kaya Alice Voigtsberger als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Jonas Grugel als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
Es wird Josephine Oettinger als freies Mitglied gewählt (10m/0¬/0l).
18:47 Uhr: Jorge Andresen verlässt die Sitzung.

4 Wahlen in die Referate

4.1 Strukturierung der Fachschaftsarbeit

Es wird vorgeschlagen, das Referat Veranstaltungen aufzulösen. Nach einigen Argumenten für
und gegen den Vorschlag wird zum Schluss gekommen, dass das Referat zum Koordinieren, nicht
zum Organisieren der Veranstaltungen ist, weswegen es trotz Bereitschaft aller, bei Veranstal-
tungen zu helfen, noch immer einen separaten Aufgabenbereich abdeckt.
Josephine Oettinger bringt ein, dass es möglicherweise eine verantwortliche Person braucht, um
Neulinge der Fachschaft zu helfen.
Eine solche Person hätte die Aufgaben, Begriffe auf den Sitzungen zu erklären, wenn Neulinge
bei einer Sitzung dabei wären, sowie später für Fragen dieser offen zu sein. Man einige sich, um
den Limitationen der Geschäftsordnung gerecht zu werden, ein Referat mit diesen Aufgaben zu
schaffen, wünsche sich aber dennoch eine einzelne Person, die in der Öffentlichkeitsarbeit für
Neulinge als Ansprechperson markiert wird. Das Referat wird den Arbeitstitel Referat „Willkom-
men“ besitzen.
Es wird das Referat „Willkommen“ mit den vorgestellten Aufgaben erstellt(10m/0¬/0l).

4.2 Referat Finanzen

Es wird Thorge Thießen in das Referat für Finanzen gewählt(10m/0¬/0l).

4.3 Referat Dokumentation und Protokolle

Es werden Max Henning Junghans und Zahraa Rezk in das Referat Dokumentation und Proto-
kolle gewählt(10m/0¬/0l).

4.4 Referat Öffentlichkeitsarbeit

Es werden Kaya Alice Voigtsberger und Marie Biethahn in das Referat Öffentlichkeitsarbeit
gewählt(10m/0¬/0l).
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4.5 Referat Altklausuren

Es werden Jan Böhmerle , Jonas Grugel und Tom Schulz in das Referat Altklausuren ge-
wählt(10m/0¬/0l).

4.6 Referat Technik

Es werden Hannes Iven , Ole Hinkelmann und Tatsu Tiedemann in das Referat Technik ge-
wählt(10m/0¬/0l).

4.7 Referat Veranstaltungen

Es werden Anja Köhl , Kaya Alice Voigtsberger , Leonie Nieß , Maik Radtke und Marie Biethahn
in das Referat Veranstaltung gewählt(10m/0¬/0l).

4.8 Referat „Willkommen“

Es werden Josephine Oettinger , Tatsu Tiedemann und Tom Schulz in das „Referat Willkommen“
gewählt(10m/0¬/0l).

5 Berichte

5.1 Vorsitz

Ole Hinkelmann berichtet, dass der Runde Tisch, ein Treffen zwischen den Vorsitzen der Gremien
und dem Universitätspräsidium, am 27.11.23 stattfinden werde. Bei Themenvorschlägen könne
man diese gerne an ihn weiterleiten.
Außerdem berichtet Ole Hinkelmann , dass seit dem 01.10.23 Prof Wolter neu an der Universität
angestellt sei, und dass dieser in einer E-Mail darum gebeten habe, sich in einem informellen
Rahmen zu treffen und kennenzulernen.
Es finden sich Gabriel Gundlach und Ole Hinkelmann , um Ideen für Treffen dieser Art zu
sammeln, die man den Dozierenden der Universität anbieten kann und die beiden würden diese
zur nächsten Sitzung dann vorstellen.
Es wird von Moritz Pesl gefragt, ob für den weiteren Verlauf der Legislatur hybride Sitzungen
geplant seien?
Dies würde im Vorsitz besprochen werden und entstandene Umsetzungsideen würden in der
nächsten Sitzung vorgestellt werden.
19:17 Uhr: Niklas Dörfling tritt der Sitzung bei.
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5.2 Referate

Tatsu Tiedemann berichtet von den bisherigen Finanzen der Fachschaft. Von dem Jahresbudget
von 1.566,00 € seien noch 560 € frei nutzbar.

5.3 Andere Gremien

Moritz Pesl berichtet von der AStA-Sitzung. Insbesondere die Farbattacke der Letzten Genera-
tion sei thematisiert worden und es sei eine Stellungnahme verfasst worden.

6 Lehre

6.1 Lehrevaluation SoSe 2023

Die Fachschaft würde die Lehrevaluation des Sommersemesters 2023 erst verspätet einsehen
können aufgrund der Abwesenheit von Frau Brüheims.

6.2 Stochastik 1

Es wird an die FS herangetragen, dass der 2.Termin der Stochastik 1 Klausur sehr schlecht
ausgefallen wäre. Es seien mindestens 7 Studierende dabei, die jetzt bis zum kommenden Freitag
einen Härtefall-Antrag würden stellen müssen, um einen 4. Versuch schreiben zu können. Die
Situation sei also schwierig, weswegen man als FS beschließt, ein Gespräch mit dem Professor
Rößler zu suchen. Dieser hat Stochastik 1 dieses Semester gehalten, es würde zum nächsten Jahr
aber eine neue Professorin beginnen. Hierfür finden sich Anja Köhl und Zahraa Rezk .
19:36 Uhr: Fabian Westphal tritt der Sitzung bei.
19:49 Uhr: Jonas Grugel verlässt die Sitzung.

6.3 CHE-Ranking

Moritz Pesl bewirbt die Teilnahme am Ranking, diese dient vielen Schülern, ihre Universität zu
wählen.

7 51,5. KiF in Linz und 89.KoMa in Darmstadt

Es finden bald zwei Konferenzen statt, die Konferenz der Informatik-Fachschaften vom 31.10-
05.11 in Linz und die Konferenz der Mathematik-Fachschaften in Darmstadt.
Es werden Jan Böhmerle , Marie Biethahn und Zahraa Rezk dazu gewählt, die FS MaIn auf der
KiF zu vertreten(11m/0¬/0l).
19:56 Uhr: Moritz verlässt die Sitzung.
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8 Gremienfahrt

Victoria Gräf stellt die Gremienfahrt vor. Diese stelle ein Wochenende dar, zu dem Gremien-
menschen eingeladen seien, an einem Veranstaltungsort zu übernachten und Workshops zur Gre-
mienarbeit zu besuchen, sowie an Projekten zu arbeiten. Dieses Mal finde sie vom 24. bis 27.11
in der Nähe von Flensburg statt.

9 Finanzeinführung

Anna Broschke hält eine Finanzeinführung, zu der die Folien mit Inhalt im Nextcloud zu finden
sind.
20:02 Uhr: Victoria Gräf verlässt die Sitzung.

Pause von 20:13-20:26 Uhr

20:26 Uhr: Anna Broschke und Josephine Oettinger verlassen die Sitzung.

10 Veranstaltungen

10.1 Vorwoche

Niklas Dörfling beschreibt, die Campusrally sei von einigen neuen Studierenden als Werbeveran-
staltung wahrgenommen worden, sie sei aber trotz Kritik gut angekommen worden.
Kaya Alice Voigtsberger schildert aus der eigenen Perspektive als Ersti, dass es komisch erschie-
nen habe, wie viele Stationen bei Unternehmen und Firmen gewesen wären, die man wahrnehmen
müsse, um gepunktet zu werden.
Ole Gildemeister berichtet vom FS-Stand, dass dieser vielen Spaß gemacht habe.

Maik berichtet vom Grillen&Chillen, dass die Veranstaltung gut gelaufen sei. Einzig zu bemän-
geln wäre, dass nur eine Kasse vorhanden gewesen sei, weswegen die Schlange zu lang ausgefallen
war.
Ole Gildemeister drückt Kritik aus, dass wenige Personen beim Grillen&Chillen für den Abbau
dagewesen wären. Dies hatte zur Folge, dass die Aufgabenmenge zu viel wäre für die verbliebenen
Helfenden. Ansonsten hatte er es als eine gut organisierte Veranstaltung wahrgenommen.
Ole Hinkelmann berichtet, das Tipps und Tricks sei gut angekommen, man sollte aber die Folien
zum nächsten Mal kürzen.

10.2 BaMa-Forum

Niklas Dörfling berichtet, es hätten acht Professoren zugesagt, leider wären auch einige Absagen
eingegangen, durch die Terminüberschneidung mit der Woche der KI. Außerdem werde noch ein
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Studentenbericht gesucht.
Ein Professor habe aus dem letzten Jahr zurückgemeldet, das zu wenige bei ihm mit drin saßen,
weswegen noch Ideen für Werbung gesammelt werden würden.

10.3 Überblick

Ole Hinkelmann berichtet, man habe für die Erst-Tüten die Flyer mit der Übersicht zu allen FS-
Veranstaltungen gedruckt und verteilen können. Einige Raumangaben müssten korrigiert werden.
20:46 Uhr: Niklas Dörfling verlässt die Sitzung.

10.4 Wüffel

Marie Biethahn berichtet, der Wüffel finde nächste Woche Montag von 16-18Uhr im C3 statt
und würde dann die nächsten Male im C4 stattfinden. Der Helfenden-Plan würde bald über
Mattermost versendet werden.
Es werden 50 € für die Ausgaben des Wüffels abgestimmt(10m/0¬/0l).

10.5 Prof’s Profession

Tom Schulz berichtet, das nächste Prof’s Profession finde nächste Woche Donnerstag statt, Pro-
fessor Lellmann hält.

10.6 Ersti-Hütte

Die Ersti-Hütte findet am 27.10. in einem Tagungshaus in Klein Grönau statt. Es sind schon 41
von 50 Plätze belegt. Der Helfenden-Plan und Anwesenheitsplan, ein neues Konzept, seien schon
vorhanden und mit dem Link dazu im Mattermost.

10.7 Adventsveranstaltungen: Nikolausumtrunk, Plätzchentauschbörse, Feu-
erzangenbowle, Adventskalender

Die Räume für die Adventsveranstaltungen sind gebucht. Es werden noch Personen für die Orga
gesucht. Für den Nikolausumtrunk melden sich Anja Köhl , Kaya Alice Voigtsberger und Tom
Schulz , für die Plätzchentauschbörse Anja Köhl und Fabian Westphal und für das Feuerzangen-
bowle Jan Böhmerle , Marie Biethahn und Zahraa Rezk .
21:03 Uhr: Nicolas Hawighorst verlässt die Sitzung.
Anja Köhl beschreibt, dass der Adventskalender seit Jahren für die Studierendenschaft angeboten
wird, diese erhalten tägliche Rätsel mit Fragen, die diese von Mitternacht bis 23 Uhr beantworten
können und bei denen sie Türchen gewinnen können.
Es stehen 70 € für den Adventskalender zur Abstimmung (10m/0¬/0l).
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Anja Köhl stellt eine weitere Idee auf, ein Wichteln zwischen Studenten der MaIn. Organisiert
wird dies von Anja Köhl und Zahraa Rezk .

10.8 Mathe-Lernwochenende

Maik Radtke beschreibt, das Mathe-Lernwochenende bietet Hilfe bei den Modulen LADS1, Ana
1 und dem Einführungskurs Mathematik. Für das Organisieren dieses melden sich Kaya Alice
Voigtsberger , Maik Radtke und Tom Schulz .

10.9 Spieleabende

Der Spieleabend würde für Studierende der MaIn angeboten, gemeinsam Spiele zu spielen. Viel-
leicht könne man auch Professoren oder Dozenten zu diesem einladen. Leonie Nieß meldet sich
für das Organisieren.

11 Fachschaftsinterna

11.1 Wiki und How-to-FS-MaIn

Das FS-Wiki und das How-to-FS-MaIn sind wichtige Anlaufstellen, für Informationen zur Fach-
schaftsarbeit und zu Veranstaltungen. Deshalb sollten diese von allen, die Erfahrungen mit An-
teilen der FS-Arbeit haben, auf dem Laufenden gehalten werden.

11.2 Update der Website

Es wird festgestellt, das die Website aktualisiert werden müsste. Dies fiele theoretisch in den
Aufgabenbereich des Referats Öffentlichkeitsarbeit. Bei Fragen könne man sich an Anja Köhl
und Hannes Iven melden.

11.3 Englischsprachige Website

Es kam Kritik von Frau Stümpel, dass die Fachschaft keine englischsprachige Website hat, auch
wenn ein englischsprachiger Master Teil des Fachschaftsbereiches sei. Wegen technischen Schwie-
rigkeiten fand die Übersetzung bisher noch nicht statt. Man wünsche sich als Fachschaft vor der
Übersetzung das Updaten der Website zu priorisieren. Es wird beschlossen, dass dies ein wichti-
ges Ziel wäre, aber man könne dies nicht drängen. Ole Gildemeister und Tom Schulz überlegen
sich eine Übergangslösung.
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11.4 Ersti-Sitzung

Das Referat „Willkommen“ organisiert diese Ersti-freundlich.

11.5 Aufwandsentschädigung

Die Aufwandsentschädigung ist als eine feste Summe vorgesehen für die Vorsitzenden, die Proto-
kollierenden und als freie Summen in Form von Gutscheinen, für Verantwortlichkeiten in Fach-
schaftstätigkeiten. Es stehen 150 € pro Monat für Verantwortlichkeitsentschädigungen bereit.
Es wird vorgeschlagen in der nächsten Legislatur, das technische System des AStAs zu verwen-
den, um Personen für die freien Summen vorzuschlagen. Ole Gildemeister kritisiert, dass die
technische Lösung keinen großen Unterschied zur bisher verwendeten Tabelle böte.
Es wird festgehalten, die technische Lösung böte den Vorteil der Anonymität.
Es wird ein Meinungsbild angefertigt, ob man das vorgeschlagene System ausprobieren wolle
(13m), oder man beim Tabellensystem bleiben wolle (1m). Es gab 3 Enthaltungen.

11.6 Tabelle der FS-Mitglieder & Schließung zu Gremienräumen

Es wird darum gebeten, das sich alle eintragen in die Übersichtstabellen mit den Informationen
zu Referate, Schlüsselkarten und der FS-Kleidung.

11.7 Urkunden

Das Verteilen der Urkunden hat stattgefunden.

11.8 MML-Weihnachtsfeiern

Es wird für die MML-Weihnachtsfeier geworben, zu der alle FSler eingeladen sind.

12 Sonstiges

12.1 Sitzungen der anderen Gremien

Alle kommenden Sitzungen finden sich im Gremienkalender.
22:00 Uhr: Gabriel Gundlach verlässt die Sitzung.

12.2 Nächste Sitzungen der FS MaIn

Es wurde beschlossen, zwei gleichzeitig auszufüllende Terminplaner zu erstellen, die einen baldi-
gen Termin für die Ersti-Sitzung planen sowie einen regelmäßigen Termin für die herkömmlichen
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Sitzungen.
Ende 22:03
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